



# Bulletin interne de l'IPC/BF

## Bien informer pour mieux impliquer

N. 2 - 12 février 2019

---

### Note de l'éditeur

**Chers collaborateurs, Chers partenaires,**

L'IPC/BF démarre cette nouvelle année avec un nouvel outil de communication : le bulletin interne. Cet outil aura une parution bimensuelle et est élargi à certains partenaires. Le bulletin comportera deux rubriques : une rubrique intitulée « **Dans le rétroviseur** » et une autre « **A venir** ». Dans la première rubrique, nous ferons le point des activités menées par projet au cours des deux semaines écoulées et dans la dernière, nous parlerons des activités à venir.

Pourquoi un bulletin interne alors qu'il existe déjà « Dynamique Communautaire » nous demanderiez-vous ? Pour nous deux raisons principales peuvent justifier l'existence du bulletin interne aux côtés de notre journal. Tout d'abord le présent bulletin est adressé principalement au personnel de la

Direction Exécutive de l'IPC/BF et à quelques partenaires clés, contrairement à « Dynamique Communautaire » qui est avant tout destiné à l'ensemble du monde communautaire et à ses partenaires. La deuxième raison qui milite en faveur de la création du bulletin interne est la parution semestrielle de « Dynamique Communautaire ». Entre six mois, de nombreuses activités sont mises en œuvre si bien que certaines se retrouvent occultées.

Le bulletin interne se veut donc un outil d'information sur tous les projets de l'ONG mais aussi un outil de suivi de la mise en œuvre de nos activités.

Bonne lecture et merci de nous faire part de vos observations et suggestions.

**Dr Adama Ouédraogo**

## Dans le rétroviseur...

### **31 janvier & 1er février 2019 : Atelier de validation des données de T4 2018 de la Subvention Fonds Mondial**

L'IPC/BF et ses quatre bénéficiaires secondaires (BS) de la Subvention FM ont organisé l'atelier de validation des données du dernier trimestre de 2018 le jeudi 31 janvier et vendredi 1er février 2019. La validation des données consiste à apprécier l'état de mise en œuvre des activités de chaque partenaire, les indicateurs atteints, les difficultés rencontrées, solutions identifiées, les enseignements tirés, l'utilisation des

ressources, etc. L'atelier de validation des données est généralement précédée d'une sortie de supervision des BS par le Bénéficiaire principal.

Les données validées et consolidées lors de l'atelier de validation seront ensuite utilisées pour l'élaboration du rapport de progrès (PUDR) du dernier semestre de 2018.

### **7 février 2019 : Envoi des documents de la reprogrammation 2018/2019 de la subvention TB/VIH au Fonds Mondial**

L'IPC/BF a envoyé son dossier comportant les documents de reprogrammation 2018/2019 des activités de la Subvention BFA-C-1525 au FM le 7 février 2019. L'exercice de reprogrammation a pour objectif de faire le bilan en fin de chaque année de mise et à procéder à la planification des activités restantes pour le cycle de financement. Pour ce faire, le point des économies sur l'année écoulée est fait et est ensuite utilisé soit pour

renforcement des anciennes activités insuffisamment budgétisées ou dont les quantités d'activités se sont avérées insuffisantes pour atteindre les cibles du Cadre de performance, soit pour financer de nouvelles activités estimées pertinentes pour booster. En plus, de la reprogrammation, l'ONG a également transmis au Fonds mondial ses besoins complémentaires de financement pour le premier trimestre 2019.

**4 février 2019 : transmission du rapport annuel d'avancement du programme « Collaborer avec les individus, les familles et les communautés pour améliorer la santé maternelle et néonatale, IFC » financé par EdM Suisse**

Ce document couvre la période de février à décembre 2018. Le rapport annuel est un document de pilotage pour documenter la progression du programme pour une période donnée. Il compare les résultats atteints aux effets attendus du programme, explique les écarts et propose des mesures d'ajustement afin d'atteindre les résultats attendus. De façon synthétique, il faut retenir que pour 2018, les meilleurs résultats en terme de niveau d'atteinte des indicateurs sont les suivants :

- Proportion des femmes enceintes ayant reçu une carte PAU : 86% pour une cible de 100% ;
- Nombre de districts mettant en œuvre la PAU : 100% ;
- Proportion des accouchements assistés dans les districts sanitaires (DS) de Mangodara et de Barsalogho : 96% pour Mangodara et 100% pour Barsalogho ;
- Nombre d'acteurs formés : 140 pour une prévision de 174 ;
- Performance du programme : 85% d'exécution financière, 69%

d'exécution physique et 72% d'absorption financière.

Les difficultés rencontrées au cours de cette première année de mise en œuvre sont entre autres, la faible réactivité de la plupart des districts sanitaires, les difficultés logistiques liées aux pannes récurrentes du véhicule affecté à l'IPC/BF pour le suivi de la mise en œuvre des activités, l'insuffisance dans la coordination et de l'anticipation au niveau de l'IPC/BF pour l'exécution de certaines activités du programme. Les solutions suivantes devraient permettre d'améliorer les résultats : la mise à disposition d'une équipe spécialement dédiée à l'exécution du programme, veille permanente (de la part de l'IPC/BF) sur les activités dont la mise en œuvre incombe aux autres partenaires de mise en œuvre, un appui technique et financier conséquent aux DRS et ECD pour la documentation des expériences du programme.

## **A venir...**

### **15 février 2019 : ouverture de l'Unité d'Addictologie du Centre hospitalier universitaire Yalgado Ouédraogo (CHU-YO)**

L'IPC/BF et l'Alliance Nationale des Communautés pour la santé (ANCS) du Sénégal ont soutenu, à travers le programme PARECO financé par le Fonds mondial, l'ouverture d'une Unité d'Addictologie au sein du Service de Psychiatrie du CHU-YO. Ce soutien à consister en la réfection d'une infrastructure

comprenant un bureau de consultation, un hall d'accueil et d'attente, et la production d'outils de communication et de collecte des données.

Cette unité servira de cadre de travail pour l'équipe de prise en charge des usagers de drogues.

*Personnes concernées : Drs Adama OUEDRAOGO et Hubert TRAORE, Jaunasse YARO*

### **18 février au 1<sup>er</sup> mars 2019 : formation des acteurs communautaires et professionnels de santé sur la réduction des risques selon l'approche ville**

Cette formation s'inscrit dans le cadre du PARECO et a pour objectif général de renforcer les capacités des acteurs communautaires et professionnels de santé sur la réduction des risques Tuberculose/VIH et autres co-

morbidités et promotion des droits humains auprès des consommateurs de drogues injectables. La formation aura lieu en deux sessions : du 18 au 22 février puis du 25 février au 1<sup>er</sup> mars 2018 toutes les deux à Ouagadougou.

*Personnes concernées : Dr Hubert TRAORE, Eugène BAKOUAN*

### **22 Février 2019 : Rencontre du comité de coordination du PAGE IFC**

Cette rencontre vise à faire le bilan de la mise en œuvre du programme IFC au Burkina Faso avec l'ensemble

des membres du comité pour la période du deuxième semestre 2018 et sera l'occasion de revisiter es attributions de ce comité.

*Personnes concernées : Dr Adama OUEDRAOGO, Eugène BAKOUAN*